

# FACE À LA VIOLENCE RACISTE, UN FRONT ANTIFASCISTE ET ANTIRACISTE !



**S**amedi soir, alors que dans de nombreuses villes de France, on fêtait la victoire du PSG en Ligue des Champions, un homme d'origine tunisienne était assassiné et son voisin, un demandeur d'asile kurde, blessé par balles. L'auteur de cette attaque n'a rien caché de ses motivations. Au contraire, il a laissé plusieurs messages vidéo, racistes et islamophobes, avant et après son passage à l'acte.

A quelques semaines d'intervalles, deux hommes, Aboubacar Cissé et Hichem Miraoui ont donc été assassinés, victimes d'individus radicalisés, racistes et d'extrême droite. Nous ne cessons de le dire, le racisme tue ! L'islamophobie tue ! Le fascisme tue !

Ces meurtres viennent à la suite de dizaines d'agressions, d'insultes, visant, ciblant, les communautés des anciennes colonies et en particulier les populations perçues comme issues du monde arabo-musulman.

Jusqu'à présent, ces attaques (telle femme voilée attaquée dans la rue, tel autre insulté et battu parce qu'arabe ou noir) étaient passées sous silence, euphémisées.

Ce silence coupable, notamment de la justice, qui refuse la plupart du temps de reconnaître le caractère raciste ou islamophobe de ces agressions, mais aussi des médias, a permis non seulement à des nervis d'extrême-droite organisés mais aussi à des individus de plus en plus racistes et haineux, de passer à l'acte, jusqu'au meurtre.

## ACCÉLÉRATION DE LA VIOLENCE RACISTE

Aujourd'hui le monde politique et médiatique condamne ce meurtre et conspue le racisme. Mais dans le même temps, Macron et son ministre de droite extrême Retailleau, continuent de mener les mêmes politiques racistes et islamophobes.

Ces politiques, par les discours et par les lois, écrasent et ciblent toujours les mêmes, les quartiers populaires, les musulman.es, les exilé.es.

Elles nourrissent la haine et la violence.

[contact@npa2009.org](mailto:contact@npa2009.org)

Ainsi, alors que des incidents étaient en train d'avoir lieu en marge des célébrations de la victoire du PSG, Retailleau désignait à nouveau les mêmes cibles, hurlait contre « les barbares » et la « sauvagerie » soi-disant descendue des quartiers populaires.

Deux mois avant, il n'hésitait pas à crier « À bas le voile » lors d'un meeting organisé par un lobby pro-israélien.

## DÉGAGEONS LES POMPIERS PYROMANES

La presse pointe l'existence d'un « racisme d'atmosphère », nous affirmons que le racisme systémique et l'islamophobie d'État sont des sources majeures du racisme meurtrier et de la progression de l'extrême droite !

Nous ne devons plus nous taire, ni reculer. Partout, dans nos quartiers, dans nos entreprises, dans nos écoles, il faut mettre un coup d'arrêt aux paroles et aux actes racistes, il faut combattre les politiques racistes de nos gouvernements et ceux qui portent le discours de l'extrême droite pied à pied.

La bataille pour l'égalité et la dignité de toutes et tous, dans la rue comme au travail, est centrale.

C'est toute la gauche sociale et politique qui doit s'en saisir ! il faut un front antiraciste et antifasciste à la hauteur de l'enjeu !

*Mardi 3 juin 2025*



**l'Anticapitaliste**  
lanticapitaliste.org hebdo mensuel émission